
             G e m e i n d e H a l l i g H o o g e  
Ausschuss für Soziales, Bildung und Gesundheit 
                     - Die Vorsitzende -  

Niederschrift 
über die Sitzung des Ausschusses für Soziales, Bildung und Kultur 

Hallig Hooge am Dienstag, den 5. September 2023 
im Veranstaltungssaal Hallig Hus, Hanswarft 

 
Beginn: 20:05 Uhr 
Ende:  21:37 Uhr 
 
Teilnehmer:   Karola Diedrichsen  
    Katja Just 
                                                      Gertrude von Holdt 
                                                      Svenja Schimansky-Marschke 
     
                                                      Jürgen Röhl fehlt 
                                                  
 
Von der Verwaltung:  Jens Güntner, Protokollführer 
 
Zuhörer/innen:  5 
 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie der form- 
und fristgerechten Einladung 

2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Feststellung des Protokolls  vom 17.04.2023 
4. Aktueller Sachstand Arbeit Halligkümmerin 
5. Stand zur Machbarkeitsstudie Kunst- und Kulturzentrum 
6. Stand Halligschule 
7. Einwohnerfragestunde 
8. Anfragen der Ausschussmitglieder 

 
 

TOP 1   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie der    
form- und fristgerechten Einladung  

 
Die  Ausschussvorsitzende begrüßt die Anwesenden. Sie stellt die form- und 
fristgerechte Einladung, sowie die Beschlussfähigkeit fest.  
 

TOP 2     Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 

TOP 3     Feststellung des Protokolls vom 17.04.2023 
 
Das Protokoll wird einstimmig festgestellt. 
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TOP 4      Aktueller Sachstand Arbeit Halligkümmerin 
 

 
 
 Stand der Tätigkeiten/ Ergebnisse Projekt Halligkümmerer, September 2023  
 
Angebote:  
• Sport- und Bewegungsangebote im Bereich Kinder und Jugend sind fest etabliert  
 
Das Angebot der BZfG „Kinder stark machen“ im Rahmen der Suchtprävention wurde 
erfolgreich durchgeführt.  
 
• Sportangebote in den Altersgruppen 18 bis 65 Jahre variiert  

• Seniorensport ist fest etabliert  
 
• Beratungsangebote im Bereich Pflege werden regelmäßig und zunehmend genutzt  

• Beratungsangebote im Bereich Ausbildung/ Arbeit werden hin und wieder genutzt  

• Beratungsangebote im Bereich der Sozialberatung wird ebenfalls hin und wieder 
genutzt  

• Gesprächsbedarfe werden in sämtlichen Themenbereichen angezeigt und die 
entsprechenden Angebote dazu werden angenommen  

• Hilfestellungen bei der Bewältigung alltäglicher Dinge (Post, Überweisungen etc.)  
 
• Ausarbeitung und Umsetzung von den Ferienprogrammen, Unterstützung durch 
Ehrenamtliche  

• Ausarbeitung und Umsetzung intergenerativer Veranstaltungen (Schummertiet, 
Nähtreff, Sprachkurse, Nachbarschaftshilfekurse etc.)  

• Ausarbeitung von Ausflügen im Bereich Kinder/ Jugend in Zusammenarbeit mit dem 
Kirchenkreis Nordfriesland und der Pastorin  
 
Alle Angebote werden rege genutzt.  
• Logopädie online ist weiterhin möglich  
 
• 2x wöchentlich Unterstützung im schulischen Bereich, Lese- und 
Rechtschreibunterstützung, sowie Mitwirken beim Umsetzen von Schulveranstaltungen, 
Festen etc., Mitgestaltung bei der Planung von AG`s  
 
Die Passung der Angebote orientiert sich an den Bedarfen. Diese variieren. Ein Teil der Arbeit 
gestaltet sich somit im Hier und Jetzt.  
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Entwicklungen:  
• Intensive Zusammenarbeit und Entwicklung der Hallig Health Plattform mit der 
Hochschule für angewandte Wissenschaften in Hamburg. (Präventive 
Gesundheitsversorgung online)  
 
Eine Vorstellung der Ausarbeitungen, Entwicklungen und der Planungen zur Umsetzung, ist 
für den Herbst auf Hooge geplant.  
• Entstehung der Projektgruppe für Gesundheitsentwicklung Halligen über die 
Biosphäre Halligen  

• Enge Zusammenarbeit mit der Biosphäre Halligen  

• Enge Zusammenarbeit und Austausch mit der Pflegeschule in Niebüll für das Projekt 
„Pflege auf Hooge“  

• Mögliche Anschaffung von Hausnotrufsystemen inkl Sturzerkenner über den 
Zweckverband mit Bm. Michael Klisch besprochen  

• Austausch mit physiotherapeutischen Praxen zum Thema Physiotherapie auf Hooge  
 
 
Top 5 Stand der Machbarkeitsstudie Kunst- und Kulturzentrum                                      .                                                 
 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                 
Es wird über die neuen Ziele der ehemaligen Gaststätte „Zum Seehund“ berichtet. Zur 
Wiederinbetriebnahme als Gaststätte fehlen die finanziellen Mittel. Hierfür ist auch nicht 
mit Landesgeldern zu rechnen. 
Aus diesem Grund soll ein Kunst- und Kulturzentrum entstehen, in welchen Halligkunst 
aufbewahrt und ausgestellt werden soll. 
Auch soll ein Atelier und ein Museumscafe/-bistro in die Planung der Räumlichkeiten 
mit einbezogen werden. 
Es gibt den Vorschlag auch die Pflege der niederdeutschen Sprache  mit in das Konzept 
mit einfließen zu lassen. 
Der Erhalt bzw. die Wiederbelebung des Gebäudes „Zum Seehund“ habe in der 
Halliggemeinschaft höchste Priorität. 
 
 
  

TOP 6     Stand Halligschule 
 
Seit 2018 ist Frau Lenz Schulrätin. Damals gab es, die Schule betreffend, auf Hallig Hooge 
eine schwierige Situation. Um nicht dokumentierte Grauzonen aufzulösen, schlug Frau 
Lenz eine organisatorische Verbindung vor. 
Es wird noch einmal über die vergangene Entwicklung der Halligschule und deren 
festgeschriebene Eigenständigkeit berichtet, welche erhalten werden soll. 
Die Gemeindevertretung habe Anfang 2022 den Beschluss gefasst, keine 
organisatorische Verbindung einzugehen, welcher zur Zeit auch weiter verfolgt werde. 
Die Ausschussvorsitzende und die stellvertretende Bürgermeisterin berichten, dass sie 
sich bei den Gesprächen mit Frau Lenz im Kreis drehen. 
Auch habe Langeness keinen Vertrag mit der Herrendeichschule. 
Die Staatssekretärin komme im Frühjahr 2024 auf die Hallig um die Situation vor Ort 
kennen zu lernen. 
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Außerdem habe man Kontakt mit dem SSW aufgenommen, welcher das Thema mit in 
den Landtag hineinbringen möchte. 
Bezüglich eventueller Ausnahmeregelungen für die Halligschulen weist man darauf hin, 
dass es auch für dänische Schulen in Schleswig Holstein viele Ausnahmeregeln gebe 
 
Top 7         Einwohnerfragestunde                                                                                                     . 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                               
Keine Anfragen der Einwohner 
 
Top 8       Anfragen der Ausschussmitglieder                                                                               . 
 
Keine Anfragen der Ausschussmitglieder 
 
 
 
 
 
 
 
 
Mit einem Dank an die Anwesenden schließt die Vorsitzende die Sitzung um 
21:37Uhr. 
 
                                                                                   
                                                                                                                                                               
             
 
               

Karola Diedrichsen Jens Güntner 
Vorsitzende für die Niederschrift 

 


